

EL PORVENIR DE LEON,

Periódico de intereses generales, noticias y anuncios.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 5 ADENEN Y 8 OENEN

AÑO XVII

Dirigirse a la imprenta o administración de este periódico en la Concepción, núm. 8, pagando adelantado. Ningún original se devuelve aunque no se inserte.

Sábado 16 de Agosto de 1879.

Los suscriptores tienen derecho a un número al mes de gratis. Los demás anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1646

FERRO-CARRIL DEL NOROESTE.—ESTACION DE LEON.

Entradas y salidas de los trenes.

ENTRADAS.

SALIDAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 10:30 m. mixto 2:58 t.	Tren correo 3:45 t. mixto 9:29 m.	Tren correo 3:30 t. mixto 10:47 m.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 4 t. mixto 11:22 m.	Tren correo 10:45 m. mixto 4:15 t.	Tren correo 11 m. mixto 3:31 t.

ADVERTENCIA.
Con motivo de la festividad de ayer, no publicamos más que una hoja de nuestro periódico.

LA EMBRIAGUEZ.

Nada más fácil que reflexionar el hombre sobre sí mismo; nada más difícil que conocerse a sí mismo: la razón queriendo hacer al hombre dueño de su modo de ser y los impulsos de sus inclinaciones queriendo sacudir la ley que lo ha de hacer libre en el desempeño de sus deberes. El libre albedrío, siempre visible, la razón dando a conocer siempre al hombre libre; las pasiones luchando para hacer al hombre, un instrumento débil, abyecto, sin dignidad, rebajándolo hasta hacer de su ser un objeto de lástima. Todas las pasiones envilecen, todas más ó menos hacen del hombre un ser más bajo de lo que á primera vista presenta, pero cada pasión tiene su especial envilecimiento y la embriaguez la de hacer del hombre un ser sin razón, sin voluntad, sin libertad, sin conciencia, sin moralidad. Vedle en sus primeros deseos, antes de progresar y oscurecer su entendimiento como vacila, siente y no se atreve á presentar estinguido el decoro, y el pudor, joyas que se fomentaron con las primeras impresiones de una educación más ó menos racional, esmerada y religiosa: observarle, sino, cuando aun no conserva su entendimiento sereno, y ya se le podrá juzgar con una voluntad tan débil y rebajada en su poder, que sin dejar de tener esa preciosa cualidad del alma, puede afirmarse que es nula; la libertad, el libre albedrío, ese don que se hace del hombre, en ocasiones dadas, heroes que pasman por su abnegación, por

sus grandes concepciones y sus gigantescos pensamientos, se queda tan limitada, que sin podersele negar en su origen; se puede afirmar que lo ha enagenado sin valor ni precio alguno. Pero llegó á lo que tiene de más importante esta pasión; estoy, no en lo que obra el hombre sobre sí mismo, y si en lo que tiene relación con sus semejantes, sin que por esto deje de dañar y de ofender á el que la admite, la fomenta y no se horroriza de alimentarla. La conciencia del hombre á quien acompaña esta pasión, no es la conciencia de fundamento racional, es la que carece de principio moral, porque llega hasta querer exigir de los demás, que se le elogie, siendo así que se le debía exceptuar por llegar á constituirse en una monomanía.

En ellos las bellas inspiraciones se concluyen, los nobles sentimientos se duermen, las grandes concepciones se apagan y la idea del deber muere en su inteligencia, como si jamás hubiesen oído dentro de sí, esa voz que le acompaña en todas partes para acusarle por un exceso en la bebida, por la embriaguez. En este estado el hombre desposeído de todo lo más grande que le concedió su Criador, voluntariamente se pone fuera de las consideraciones que la sociedad le debe, por que empobrece el espíritu, atenúa sus propiedades, y el ridículo lo pone en el lugar del desprecio.

El desprecio y el ridículo alternan: si habla nadie le escucha; si llama, nadie le oye; si llora, nadie le compadece, y si le vé el erudito se indigna, y el ignorante se ríe porque le ponen en lugar de los seres irracionales. No hay quien remedie este acto inmoral; ni el castigo de un padre, ni los consejos de una madre, ni las lágrimas de un hijo; ni los suspiros de una esposa; no hay quien ele-

ve al hombre del estado en que le coloca la embriaguez, por carecer de una potente razón, por que la facultad de conocer, de querer y de elegir se debilitan, y su conciencia perdida, cierra las puertas á los quejidos de una familia que en el hogar doméstico, con la mayor confusión, claman y claman con justos motivos, sin revelarse contra el que en tales condiciones vive. Atrás, pues, honrados trabajadores; la embriaguez os quita el más bello tesoro que puede adquirir el hombre; su honra, su dignidad, su valer en el hogar doméstico y su respeto y consideración ante los demás. Conocer que las propiedades intelectuales se confunden, quedando en una completa inacción, y que el goce moral se aniquila al quedaros en un éxtasis que os va poco á poco haciendo incapaces de pensar, de querer y de ser libres para obrar el bien.

A. S.

ACLARACION.

«Los empleados del ferro-carril del Noroeste han recibido con júbilo la noticia en que se desmiente la dimisión que se dijo había presentado de su cargo, el Director de estas líneas, D. L. T. de Vildósola. Y no solo los empleados, sino el país en general sentía que hubiera sido cierta la dimisión del Sr. Vildósola, por el acierto y tino con que supo conducir los intrincados asuntos de nuestros ferro-carriles, apesar de las dificultades que se presentaban cuando tomó á su cargo la Dirección de los mismos, y no ha consentido se separase á ningún empleado más que los que por sus faltas han merecido la separación, y aun así firmaba su cesantía con temblorosa mano.» (Crónica de Leon, núm. 342.)

«Los señores D. Manuel Blanco, D. Adolfo D. Sellier y D. Aquiles D. Sellier, se han acercado á esta redacción creyéndose aludidos en el suelto publicado en el último número de La Crónica, columnas tercera y cuarta, página segunda, en que se

dice hablando del señor Vildósola: «y no ha consentido se separase á ningún empleado más que los que por sus faltas han merecido la separación.» (1) La Crónica no ha podido, ni querido aludir á dichos señores, porque desconoce en absoluto las causas que han influido para que hayan dejado de prestar sus servicios á la compañía del Noroeste.» (Crónica de Leon, núm. 343.)

Réstanos hacer algunas aclaraciones. El Director de La Crónica, al admitir el suelto, no podía sospechar siquiera que en él se nos aludía, estando persuadido, como lo estaba, de que seguíamos prestando nuestros servicios á la compañía del Noroeste. Le damos las gracias por las escusas y afectuosas frases que nos han dirigido con este motivo.

En cuanto al autor del suelto, que pertenece á la nueva administración y ocupa el puesto que desempeñaba uno de los aludidos, nuestro propio decoro y el respeto que nos debemos á nosotros mismos, nos prohiben entrar con él en ninguna clase de explicaciones.

La causa aparente de nuestra separación consta en un documento oficial: los pretextos nos son conocidos: y si, por hoy, no los hacemos públicos, es á fin de que no se pueda ni siquiera sospechar por nadie, que es un medio que ponemos en juego para grangearnos las simpatías de personalidad alguna determinada.

Nuestra espina dorsal es poco flexible; por carácter nos sentimos inclinados á colocarnos al lado del débil y, por deber, lo hacemos siempre que tenemos la convicción de que la razón y la justicia están de su parte.

Que otros quemen incienso ante el poderoso ¿qué nos importa?

(1) En este párrafo el autor falta á la verdad á sabiendas, y algún otro que profana esta especie, por ignorancia. Lo probaremos en su día.

Es cuestion de apreciacion, que no nos incumbe fiscalizar, solo si diremos, que el incienso pierde su aroma cuando ciertas entidades manejan el bota-fumeiro.

Dia vendrá, tal vez, en que nos convenga ser mas explicitos; y si, entonces, resultase que la buena fé de personas muy recomendables ha sido sorprendida por algun que otro ambiciosuelo vulgar, nuestra no será la culpa.

Manuel Blanco.—Adolfo D. Sellier.—Aguiles D. Sellier.

Nuestro apreciable colega, La Union, ha sido condenado á veintidias de suspension.

Deploramos de todas veras la rigurosa sentencia que ha recaido sobre el colega democrático.

Hemos oído que precederá á la entrega por el contratista del nuevo Rastro-Matadero, el reconocimiento é informe circunstanciado del edificio y su valor aproximado, por tres arquitectos.

De suponer es que el Ayuntamiento de Leon al hacerse cargo de tan costosa construccion, ha de tener muy en cuenta el luminoso parecer de dichos arquitectos, cuyo fallo estamos seguros que vendrá á satisfacer los deseos de todos.

Hemos recibido las tarifas especiales locales de pequeña velocidad que rigen desde el 15 del actual en las lineas del Noroeste.

Damos las gracias al Sr. Inspector del movimiento, que ha tenido la amabilidad de remitirnoslas.

Leemos en Los Debates:

«Un aficionado á la estadística, con cuya amistad nos honramos, lleva en un libro cuidadoso apunte de los crímenes que se cometen en Madrid.

Uno de los capítulos de este libro se titula De los relojes.

Y es un capítulo que da la hora, porque en él consta que en lo que vá del año se han robado en Madrid 569 relojes.

Esto es: poco menos de 400 relojes por mes.

Nuestro amigo nos decía:

«Para que se roben 569 relojes en siete meses, es preciso que haya una compañía de explotadores compuesta de cien hombres cuando menos. Ahora bien: ¿cómo puede haber 100 hombres que vivan de la relojería, sin que los que deban saberlo lo sepan? Esta pregunta es de aquellas que no pueden contestarse.»

Y tiene razon.

Una pesca, que pudiera llamarse milagrosa, se ha verificado hace quince dias en el norte de Escocia. Ochenta ballenas han sido cogidas en un solo dia en la bahía de Nesting

de las islas Shetland.—Sorprendidos cerca de la orilla estos enormes cetáceos, fueron empujados hácia la arena por mas de cien pescadores, provistos de sus arpones. Despues de una encarnizada lucha, que duró hasta las nueve de la noche, fueron muertas las ballenas.

En Marsella se han hecho los primeros ensayos para destruir la filoxera por medio del sulfuro de carbono.

Han dado tan buenos resultados, que el Estado ha adoptado el sulfuro de carbono para los ensayos oficiales, los cuales han tenido un éxito tan satisfactorio y concluyente, que se ha dictado una ley en que se hace extensivo ese procedimiento á todos los viñedos enfermos de Francia.

No deja de ser curiosa la siguiente noticia.

Un caballo á escape corre un espacio de 20 kilómetros por hora; la electricidad mas de 1.000 kilómetros por segundo; la luz 77.000 leguas por segundo. Paradar la vuelta al mundo un soldado necesitaría un año y un mes, marchando dia y noche; un ferro-carril 30 dias; el sonido treinta y tres horas; una bala de cañon veintidos horas; la electricidad diez segundos; la luz un décimo de segundo.

GACETILLA.

ENTRADA POR SALIDA.

Al pedirle, de María, La blanca mano á su tia, Le dijo formal Arturo, Que diariamente salia Por un duro.

Casáronse por su mal, Y una contienda infernal El con entrambas sostiene, Porque han visto que no tiene Ni un real.

Y aun asegura y porfia Salir por un duro al dia, Y no miente el muy lagarto: Sale y busca, y, no hay tu tia, No halla un cuarto.

La decepcion padecida No debé extrañarles nada, Que eso encuentra en esta vida El que toma por entrada La salida.

Carlos Cano.

Solares que reclaman su inmediata transformacion.

El situado entre las calles del Paseo y del Correo, que pone en peligro de ruina las casas contiguas, presentando el hueco un aspecto del peor efecto.

El de la calle de Serranos esquina á la de Tesoreria, que amenazan sus paredones desplomarse sobre los transeantes.

El de la calle de Santa Marina la Vieja, situado á espaldas de la casa de D. Nilo Muñoz, depósito al por mayor de iamundicias.

El de la plaza de..... pero, ¡que tontería! á qué molestarnos en tal narracion, si el Municipio, no ha de tener carácter ni consecuencia para obligar á los dueños á la reedificacion, ni siquiera á que les conviertan en patios, jardines ú otras dependencias, que no ofendan tanto al ornato público.

¿No están ustedes viendo lo que hace con los suyos?

Si se quiere tener una idea de la manera con que los alemanes resumen los anuncios, basta citar el que publica el Tageblatt de Berlin del 23 del actual.

«Tengo el honor de poner en conocimiento de mis amigos y conocidos, la muerte de mi querida esposa, que me ha sido arrebatada ayer por la tarde, en el momento en que me hácia padre de un hermoso niño.

—Deseo contratar á una nodriza bien robusta hasta que pueda encontrar una nueva compañera que deberá ser amable, gozar de cierta posicion y poder ponerse al frente de un establecimiento de confeccion de lenceria.

Advierto al mismo tiempo que todos los encargos han de ser, como para el anterior, recibidos á las doce y que mi establecimiento se ha de trasladar desde el primero de Agosto próximo á la calle de la Bella Alianza, núm. 4.»

Se ha suicidado en Méjico con una pistola una joven de doce años por motivo de delicadeza.

¿Por motivos de delicadeza á los doce años?

El mejor dia nos dice un periódico que se ha suicidado un niño de tres meses por no quererle dar la teta el ama de cria.

¡Este sí que seria un suicidio por despecho!

Una mujer de más de noventa años y un joven que hace ciento toma baños se han desposado, amantes, en Burguillos. ¡Qué travésuras hace los chiquillos!

El Tiempo dice que es cierto que algun maestro de escuela se muera de hambre; pero que eso no constituye más que un caso raro. ¡Al revés! Los casos raros son los maestros que no se mueren.

En Barcelona se venden sombreros de madera á real y medio.

¡Habrá cabezas que dentro del sombrero parecerán cuñas de la misma madera!

Se ha efectuado en Ruzafa una corrida de toros callejeros. Solo hubo tres heridos y estos graves. ¡Siga, siga el jaleo!

Dos señoritas jóvenes se presentaron en Madrid en una administracion de loterías á cobrar un décimo de la rifa del Pardo, y resultó falso el papelito.

¡Pues señor, hasta las señoritas se han metido ya á falsificar documentos!

¡Ahora sí que se va á poner est de moda entre las personas decentes!

SECCION MERCANTIL.

Villanueva del Fresno (Badajoz) 12 Agosto 1879.

Se lleva de conclusion la recoleccion con un resultado satisfactorio en todas semillas, excepto de garbanzos. Se sostienen los precios altos y se hacen pocas transacciones.

Trigo á 42 rs. fanega. Cebada á 18 id. id. Avena á 10 id. id. Habas de 32 á 34 id. id. Garbanzos á 120 id. id. Aceite á 44 rs. arroba.

En calma las ventas de lanas y á precios bajos las pocas que se venden.

Zamora 14 de Agosto de 1879.

Siguen los mercados de granos poco concurridos, vendiéndose en este mercado:

Trigo de 53 á 56 rs. fanega para panaderos, y para la especulacion de 52 á 54 las 94 libras.

Cebada de 30 á 31 id. id. Centeno de 35 á 36 id. id. Algarobas de 28 á 30 id. id.

El vino sigue vendiéndose de 10 á 12 reales cántaro para el consumo local.

Jaen 13 de Agosto de 1879.

Los precios que tenemos en este mercado son los que á continuación anoto.

Trigo de 48 á 52 rs. fanega. Cebada de 24 á 23 id. id.

Yeros de 30 á 32 id. id. Habas de 30 á 32 id. id. Judías de 70 á 72 id. id.

Lentejas de 45 á 50 id. id. Aceite de 43 á 44 rs. arroba. Vino de 28 á 30 id. id.

Palencia 14 de Agosto de 1879.

En este mercado ya se ha presentado á la venta trigo de la nueva cosecha. Los precios de este mercado son:

Trigo nuevo de 52,50 á 54 reales fanega. Cebada de 25 á 27 id. id.

Avena de 17 á 18 id. id. Yeros de 35 á 36 id. id. Garbanzos de 120 á 160 id. id.

Pitos de 42 á 44 id. id. Alubias de 80 á 84 id. id.

ANUNCIOS.

PASTOS EN ARRIENDO.

Se arriendan los pastos de yerbas mayores y menores de la dehesa de Mestajas de la propiedad de la Excelentísima Sra. Condesa de Camilleros. Las personas que deseen interesarse en el arriendo de tan excelentes y abundantes yerbas, pueden entenderse con D. Ricardo Blanco vecino de Astorga, y presentar proposiciones hasta el ocho de Septiembre del corriente año, dia en que espira el plazo de este anuncio.

Se vende ó alquila un piano vertical de Eslava, casi nuevo. En esta imprenta se dará razon.

Se venden linas para aceite, en el almacen de hierro de los Sres. Rodriguez y Compañia, Cardiles, 18.